

NOVEDADES

Maurice Blanchot
**LA RISA
DE LOS DIOSES**

Juan Benet
EN CIERNES

Federico García
Lorca
**ASI QUE PASEN
CINCO AÑOS**

Ed. de Francisco Pérez
**LA GENERACION
DE 1936**

Antología poética
(Celaya, Miguel Her-
nández, Ridruejo, Vi-
vanco, Rosales, Gil-
Albert, etc.)

REEDICIONES
Bertrand Russell
**ANALISIS
DE LA MATERIA**

Américo Castro
**DE LA EDAD
CONFLICTIVA**

Emmanuel Mounier
**MANIFIESTO
AL SERVICIO DEL
PERSONALISMO**

T TAURUS
ediciones

VELAZQUEZ, 76 4º
Madrid-1 Apartado 10.161



Masivamente, superando las más optimistas de las previsiones, se manifestaron también los valencianos en pro de la amnistía, un estatuto autonómico y una libertad que no admite exclusiones.

MAS DE CIEN MIL VALENCIANOS POR LA AMNISTIA

HOY hemos subido un escalón más en la conquista de la democracia", gritó Luis Font de Mora desde la tribuna habilitada para el discurso frente al Palacio de Justicia, donde minutos antes el presidente de la Audiencia Territorial, única autoridad judicial con jurisdicción regional, había recibido el escrito pro amnistía dirigido al Rey por cuarenta mil valencianos, entregado por los dirigentes de UGT, USO y CC. OO.

El escalón de la manifestación en favor de la amnistía, libertad, Estatuto de Autonomía y sindicato obrero del pasado día 12 lo subieron más de cien mil valencianos, tras hora y media de larga espera bajo el calor de la plaza del Caudillo y el lento caminar por Barcas y Pintor Sorolla hasta la Glorieta. La convocatoria superó lo previsto por la Taula de Forces Politiques i Sindicals del País Valencià y el Partido Demócrata y Liberal del País Valencià. De diversos puntos de la región llegaron autobuses pro amnistía. La selva de gritos y pancartas recorría todas las gamas políticas que estaban conquistando la democracia a pulso. Un servicio de orden de cuatrocientas personas, ofrecidas por los distintos partidos que firmaron la convocatoria, encauzaban el hervidero humano con los gritos unitarios a través de megáfonos, mientras entrelazados por los brazos marcaban las zonas pro-

hibidas. A lo lejos, prudencialmente situados, la Fuerza Pública, que sólo efectuó dos detenciones disuelta la manifestación. Más próximos los policías municipales ordenando el tráfico. A las ocho se iniciaba la calurosa marcha. A las diez no quedaba rastro. Sin incidentes, la ciudad dormía y los valencianos que se manifestaron buscaban refrescos para aligerar el sudor de la inolvidable marcha.

La autoridad gubernativa había recortado el itinerario solicitado por los veintiséis políticos valencianos. En esta ocasión no quiso interceptar con la fuerza de la prohibición y la violencia del empleo de la fuerza un camino que cerca de treinta mil valencianos iniciaron un 16 de enero duramente disuelto, pues ya dijo el ministro Fraga que la calle era suya. El escrito con el inacabable pliego de firmas no llegó a manos de la autoridad judicial. En enero el presidente de la Audiencia sólo pudo decir que las puertas siempre estarían abiertas al pueblo valenciano. Seis meses después, el ejecutivo ha convertido los deseos del poder judicial en realidad. Seis meses ha costado entregar el escrito de la amnistía. Mientras tanto, la masa democrática se ha multiplicado por cuatro, resultando incalculable la productividad política de seis meses más.

Los partidos que convocaron la manifestación tenían luz verde para

que cinco de ellos dirigiesen la palabra en público. Eligieron a un representante del Grupo de Demócratas Independientes, Luis Font de Mora, decano del Colegio de Ingenieros Agrónomos, para que los resultados de la marcha fueran un tanto colectivo del pueblo valenciano y no un tanto de partido. Veinte minutos de discurso sobre una inestable tarima fueron iniciados con "este es un momento histórico, esta es la mayor concentración democrática que desde el año treinta y nueve hemos podido celebrar en nuestro país". Valoró la radical importancia de la unidad democrática y las dificultades para mantenerla, "pero sabemos que es el medio más adecuado, después de cuarenta años de dictadura, para conseguir una situación democrática". Las democracias otorgadas, o raquíticas, las reformas estrechas realizadas al margen del pueblo fueron denunciadas. Asimismo los regímenes especiales, el referéndum simulacro de democracia. Se pedía que la soberanía volviese de nuevo al pueblo. La lectura de los seis puntos que constituyeron la Taula de la oposición valenciana, donde convergen en lo mínimo la mayor parte de los partidos políticos de aquí, fueron ovacionados. Pero el parlamentario no sólo se dirigió a la gente de partido. Pedía también un nuevo protagonismo ciudadano de aquellos hom-

bres y mujeres que buscan un futuro digno, convocándoles para constituir la Asamblea del País Valenciano, actualmente en tiempo de parto y consolidación.

Allí, en la glorieta se había convocado a los manifestantes en favor de la amnistía, de la libertad, de un Estatuto de Autonomía. Luis Font de Mora confirió contenido a las consignas que fueron coreadas con palmas en la marcha. Las familias de presos políticos, así como los que ya se han añadido a la con-

dición de ex, abrían la manifestación con los miembros de los partidos políticos. Desde la tribuna se pidió que no hubiesen más delitos de opinión mediante un cambio legislativo e institucional que haga posible la libertad política. Esta libertad ha de ser sin exclusivismos, y en el pueblo valenciano pasa por la posibilidad de ejercer prontamente su derecho a ser nacionalidad con la constitución de una Generalitat que mediante elecciones libres forme una asamblea encar-

gada de proponer un Estatuto de Autonomía al País Valenciano.

Tras el discurso, de nuevo la calma ciudadana. La Taula daba en un comunicado el agradecimiento a los 120-130.000 manifestantes, mientras las agencias y prisiones informativas dejaban la cifra en treinta mil. Subrayaba la madurez política y comportamiento cívico, demostración de la unidad de todas las organizaciones democráticas y del pueblo valenciano, desde Vinaroz, en Castellón, hasta Orihuela, en Alicante, límites geográficos de este País. Asumía el compromiso a consolidar la unidad e impulsar nuevos actos de masas para hacer irreversible la conquista de la democracia.

Costó sudor subir el escalón y declaraciones en Jefatura Superior de Policía al demócrata independiente, como a algunos de los restantes convocadores. La resaca de la manifestación en unas bocas dejó el sabor del triunfo y la libre expresión. En otras, la forma de poner cortapisas posteriores a un acto que se había desarrollado con perfecta normalidad autorizada. Buscar gritos a la República, cuando había monárquicos demócratas que igual marcharon. Controlar las banderas rojas y hoces y martillos que entre las innumerables pancartas afloraron. Acusar de gritos no autorizados. ■ JAIME MILLAS. Fotos: FORTEZA AND JANCA.



Málaga

CUMBRE DE LA IGLESIA ANDALUZA DE IZQUIERDAS

UNOS ciento sesenta cristianos, en su mayoría sacerdotes, se han reunido en Málaga para celebrar la I Semana de Teología desde Andalucía. Ha sido como una cumbre de la Iglesia andaluza de izquierdas o su presentación a la luz pública como grupo de acción. En este encuentro se ha demostrado que existe un grupo de cristianos identificados con los problemas reales del pueblo andaluz; que hay "otra Iglesia andaluza cuyos miembros se encuentran en gran parte vinculados a las clases privilegiadas de nuestra región", que es la que obstaculiza el movimiento apostólico emprendido por los llamados curas "progres" del Sur, que han dado en la lucha de Andalucía por salir del subdesarrollo suficientes muestras de estar comprometidos en primera línea: ahí están las pafizas recibidas por el inquieto José Antonio Casasola en Sevilla; las presiones a que se ha visto sometido el cura Alfambra en Casabermeja (Málaga); las presiones adoptadas por José María González Ruiz en Málaga, o el padre Castillo, jesuita de Granada; la cárcel que han sufrido los curas obreros de Granada (Quitán, Godoy y Aguado); los ataques que a diario tiene que esquivar el párroco de Zafarraya (Granada), Elias Alcalde, sometido a las amenazas de los "guerrilleros" y la de tantos otros como trabajan y luchan en los medios rurales de Andalucía.

El escándalo se ha formado cuando los llamados "teólogos del pueblo" han sentado a su mesa —para comer del mismo pan y del mismo vino— a los

políticos del pueblo, como, por ejemplo a Isidoro Moreno, profesor de Antropología de la Universidad de Sevilla y miembro destacado en Andalucía del Partido del Trabajo de España, y Luis Uruñuela, abogado y uno de los tres secretarios generales de Alianza Socialista de Andalucía; de la misma forma que sentaron a los líderes sindicales de Comisiones Obreras y de la Unión General de Trabajadores para tener "un conocimiento lo más exacto posible de la actual situación, preferentemente de las clases populares de Andalucía".

En su comunicado final, los cristianos andaluces llegaron a la siguiente conclusión: "En nuestra región sorprende el fuerte contraste de una gran riqueza agrícola, insuficientemente aprovechada por una economía deprimida y una escasa industrialización. Las consecuencias más visibles de todo ello son, por un lado, el nivel más alto de paro del Estado español y por otro una emigración que expulsa de nuestra región a los más jóvenes y capacitados. En lo cultural resalta el grave problema del analfabetismo, sobre todo de las generaciones adultas, unido a la manipulación que ejercen las clases en el poder sobre la cultura popular andaluza. La despolitización que se ha fomentado en los últimos tiempos impide que las clases populares puedan organizarse ampliamente para defender sus intereses. Todo ello se refleja en una Iglesia en cuyo interior observamos dos fuertes corrientes: la que se sitúa de hecho junto a los poderosos y la que, de acuerdo con el Evangelio,

quiere compartir el destino del pueblo".

Durante la Semana se presentó el grupo Solidaridad Andaluza, que cuenta con varios centenares de seguidores no-violentos en la región y que desde hace meses están dedicados a la lucha contra el paro. Una de las acciones de Solidaridad Andaluza es la de llevar a todos los pueblos de Andalucía una especie de conferencia elemental para mostrar a través de gráficos muy asequibles cuál es la situación de la región (renta "per cápita" comparada, emigración, paro, etc.), así como inundar las paredes y los coches de pegatinas verdi-blancas de "lucha contra el paro". ■ A. RAMOS ESPEJO.



Alianza Editorial

El libro de bolsillo

BIOGRAFIAS

Klaus Birkenhauer
Samuel Beckett

LB 618/160 ptas.

Fritz J. Raddatz
Lukács

LB 559/80 ptas.

Max Brod
Kafka

LB 550/120 ptas.

Isaiah Berlin
Karl Marx

LB 441/120 ptas.

Peter Funke
Oscar Wilde

LB 430/80 ptas.

Harry Wilde
Trotsky

LB 374/80 ptas.

George D. Painter
Marcel Proust

LB 354/200 ptas.

LB 355/200 ptas.

Ludwig Marcuse
Sigmund Freud

LB 203/80 ptas.

L. Ferdinand Céline
Simmelweis

LB 141/80 ptas.

Hans Egon Holthusen
Rainer Maria Rilke

LB 123/80 ptas.

Pedidos a su librero habitual
Alianza Editorial
C/. Milán, 38 Madrid-33
C/. Mariano Cubi, 92 Barcelona-6